

d'acide carbolique à deux pour cent. En deux jours, la fièvre et la douleur se dispersèrent; le quatrième jour, l'infiltration disparaissait. Cicatrisation rapide. (*St. Petersb. méd. Wochenschrift.*)—*Revue de Thérapeutique médico-chirurgicale.*

—

Traitement du goître par les injections d'ergotine.

—L'usage de l'ergotine en injections sous-cutanées paraît devoir se répandre: outre les métrorrhagies, le médicament a réussi dans un cas de goître. Le docteur Coghill publie un cas intéressant: il a fait en tout seize injections le plus près possible de la tumeur; d'abord avec deux centigrammes de substance, puis jusqu'à six. Le traitement a duré deux mois. Les résultats ont été rapidement acquis. La tension et la dureté de la tumeur ont diminué rapidement. En même temps la malade était fort soulagée en ce qui touche la dysphagie et la dyspnée. La masse se réduisit. Le lobe gauche qui avait toujours été le moindre, revint au volume naturel; les lobes droit et moyen diminuèrent de moitié. Bien que les injections eussent été faites d'abord et surtout vers le côté droit, le gauche guérit d'abord. Le malade, du reste, avait tout entière subi une diminution considérable de poids, quatorze livres environ pendant les deux mois de traitement, mais sans altération de la santé, ni perte de force. (*Nice médical*)—*Rev. de Thér. médico chirurgicale.*

—

De la valeur de l'écorce de tige de grenadier dans le traitement du tænia.—Dans un article publié dans le *Journal de médecine et de pharmacie de l'Algérie*. M. le docteur Marty s'occupant de la valeur relative des préparations d'écorce, de racine et de tige du grenadier, et après avoir rappelé les hésitations des propriétaires à nuire à leurs arbres en enlevant les racines, rapporte que sur 21 cas de tænia dans le service du médecin principal Meurs au Dey, par l'écorce de tige, il a constaté 18 succès, soit une proportion d'un échec pour 7 cas.

Après ce travail statistique, dit l'auteur, nous reportant aux articles et mémoires afférents à la question, nous avons eu la satisfaction de voir que cette moyenne, entre les succès et les cas observés, était supérieure à toutes celles accusées par les observateurs qui ont employé le grenadier, et qui ont consigné, sous la même forme, le résultat de leur expérience.

Ces chiffres démontrent d'une façon suffisante que l'écorce